



*Liebe Mitglieder,
liebe Freundinnen
und Freunde,*

Wie kein anderes Fest im Jahr vermittelt das Osterfest den Menschen Hoffnung und Zuversicht. Leid wird überwunden, die Auferstehung versprochen. Wir glauben an den Sieg der Ukraine.

Pünktlich zum Osterfest informieren wir in unserem Newsletter über einige unserer Aktivitäten in den vergangenen Monaten.



Lkw auf dem Weg nach Uschhorod

Sechs starke Männer brauchten sechs Stunden, um den 40-Tonner mit Hilfsgütern voll zu laden. Der 30. Transport in die Ukraine seit Beginn des russischen Angriffskrieges, bis unters Dach gefüllt mit Lebensmitteln, Körperpflege, Kleidung, Schuhen, Fahrrädern, Pflegeprodukten, Medikamenten und anderen nützlichen Alltagsdingen, machte sich am 15. März auf den Weg in die Ukraine. In Darmstadts Partnerstadt Uschhorod sorgt die mit dem PDUM verbundene Wohlfahrtsorganisation „Eulennest“ für die Verteilung der Hilfsgüter an



Binnenflüchtlinge und Bedürftige in der Region. Auch aus anderen Teilen der Ukraine liegen Wünsche vor, die von Uschhorod aus oder auch direkt vom PDUM in Darmstadt/Griesheim erfüllt werden. Zum Leidwesen des PDUM und anderer Hilfsgüterlieferanten hat die ukrainische Regierung die Einfuhr- und Verteilerbestimmungen Ende vergangenen Jahres verschärft. Wir sind nun gefordert, jede einzelne Spende zu zählen und zu



wiegen, was zu einem erheblichen Mehraufwand für unsere Mitglieder und Unterstützer bei der Transportvorbereitung führt. Entmutigen lassen wir uns aber nicht. Wir bleiben solidarisch an der Seite der Ukraine und werden weiter sammeln und transportieren.

Küche passt perfekt

Solche Anfragen haben wir nicht alle Tage: Eine Griesheimer Kirchengemeinde hatte eine komplette Einbauküche übrig und wollte wissen, ob es Sinn macht, sie in die Ukraine abzugeben. Wir erkundigten uns bei unseren Freunden in Uschhorod: „Habt ihr dafür Verwendung?“ Sie hatten. Nach dem Einbau durch einen örtlichen Schreiner leistet die Küche im „Zentrum des heiligen Michael für medizinisch-soziale Rehabilitation“ inzwischen gute Dienste. Dort werden Kinder mit verschiedenen Behinderungen betreut. Erfreut bedankte sich die Leiterin der Einrichtung, Melinda Vetrovska (Foto): „Es sieht super aus.“



Plädoyer für Freiheit, Frieden und Demokratie



Mit einem Protestzug durch die Innenstadt und einer Veranstaltung in der Bessunger Knabenschule machte das politische Darmstadt am 24. Februar auf den zweiten Jahrestag des russischen Angriffs auf die Ukraine aufmerksam. Der PDUM war mit von der Partie. In seinen Redebeiträgen verurteilte der Vereinsvorsitzende Dr. h. c. Ulrich Wissmann den Überfall auf ein freies Land scharf und trat für Demokratie und Selbstbestimmung ein. Abends hatte der PDUM Gelegenheit, sich für den Spendenerlös eines Benefizkonzerts in der Ludwigskirche zu bedanken.



Neue Aufgaben für das Informationszentrum

Das vom PDUM 2021 durchgeführte und vom Auswärtigen Amt der deutschen Bundesregierung geförderte Projekt „Entwicklung der Medienlandschaft in Uschhorod“ hat sich trotz der Kriegssituation stabilisiert. Zentral in der Innenstadt ist ein anerkanntes Zentrum entstanden, das sich mit einem breiten Informations-, Fortbildungs- und Begegnungsangebot Interessierten öffnet.

Inzwischen hat das Auswärtige Amt ein weiteres PDUM-Projekt zur „Förderung zivilgesellschaftlicher Strukturen in Stadt/Region Uschhorod“ bewilligt. Kriegsbedingt kamen auf das Zentrum neue Aufgaben zu. Ein psychologischer Beratungsdienst für Frauen und Mädchen mit dem besonderen Schwerpunkt „häusliche und sexualisierte Gewalt“ wurde eingerichtet, es gibt einen Frauen-, Jugend- und Kindertreff sowie Konfliktberatung. Ebenso stehen Informationsveranstaltungen zu aktuellen Themen und gemeinschaftsfördernde Maßnahmen auf der Agenda. Eine Beratung zur Existenzgründung ist in Vorbereitung.

So viele Geschenke



Weihnachten liegt zwar schon einige Monate zurück, dennoch wollen wir an dieser Stelle dokumentieren, wie viel Freude unsere Geschenke in der Ukraine ausgelöst haben. Bedürftige Kinder in Schulen und Heimen sowie Erwachsene, die am Existenzminimum leben, konnten wir auf diese Weise glücklich machen. Insgesamt kamen mehr als tausend Päckchen zusammen. Wir danken allen Spenderinnen und Spendern, die liebevoll zu diesem auch für uns beglückenden Erfolg beigetragen haben.



Personalien

PDUM-Mitglied **Iryna Gurevych**, Informatikprofessorin an der Technischen Universität Darmstadt (TU) erhielt einen Ruf an die renommierte Wissenschaftsakademie Leopoldina in Halle/Saale. Sie gehört damit zum Kreis ausgewählter Experten aus Forschung und Lehre, welche die deutsche Wissenschaft im In- und Ausland vertreten. Wir gratulieren zu dieser hohen Auszeichnung und wünschen ihr viel Erfolg.



Was sonst noch zu sagen wäre ...

An den Samstagen 6. und 20. April 2024 nehmen wir in unserem Depot in 64347 Griesheim, Am Bahnhof 27, von 9 bis 12 Uhr wieder **Sachspenden** entgegen. Die Bedarfsliste veröffentlichen wir zeitnah auf unserer Homepage www.pdum.org (Infobox auf der Startseite).

Auch für **Geldspenden** sind wir dankbar. Bitte unsere neue Kontonummer beachten: DE92 551 900 000 009 522 012, BIC MVBMD55. Wenn eine Spendenquittung gewünscht wird, im Betreff der Überweisung die Anschrift angeben.

Das war's für heute. Wenn unser Newsletter gefällt, wenn es Anregungen oder Wünsche gibt, gerne per E-Mail mitteilen. Wir freuen uns über **Feedback**.

In diesem Sinne wünschen wir ein frohes Osterfest und grüßen herzlich



Ulrich Wissmann

Dr. h.c. Ulrich Wissmann
PDUM-Vorsitzender



Claudia Ehry

Claudia Ehry
Vorstand Öffentlichkeitsarbeit

PDUM

Partnerschaft
Deutschland-Ukraine/Moldova e.V.



Darmstadt/Griesheim, 25. März 2024

Partnerschaft Deutschland-Ukraine/Moldova e.V. PDUM

Vorsitzender: Dr. h.c. Ulrich Wissmann | Schatzmeister: RA Sebastian Schecker

E-Mail: info@pdum.org | Internet: www.pdum.org

Bankverbindung: Volksbank Darmstadt Mainz DE 92 551 900 000 009 522 012 BIC MVBMD55

Eingetragen beim Amtsgericht Darmstadt unter der Nr. VR 70937

Text und Redaktion: Claudia Ehry | Fotos: Congerdesign von Pixabay (Titel), Rüdiger Dunker TU Darmstadt (Personalien), andere Fotos privat | Copyright: PDUM 2024